
Seite 1 von 3  Protokoll der Mitgliederversammlung vom 07.05.2019 

 
 

Protokoll | Mitgliederversammlung 
des StadtSportVerband Konstanz e.V. 07.05.2019 um 19 Uhr  
im Sitzungssaal der Volksbank Konstanz 

 

1. Der 1. Vorsitzende Thomas Keck begrüßt die Anwesenden. Der Vorstand ist bis auf Manfred Braun 
(Entschuldigt)  vollständig erschienen und neben 39 Mitgliedsvereinen sind folgende Gemeinderäte 
anwesend: Herr Thomas Buck, Herr Jürgen Faden, Herr Matthias Heider, Frau Susanne Heiß, Frau Dr. 
Jakobs-Krahnen, Frau Dr. Kreitmeier, Herr Alfred Reichle, Herr Roger Tscheulin, Frau Gabi Weiner. Vom Amt 
für Bildung und Sport ist Amtsleiter Frank Schädler zu bis Mitte der Versammlung anwesend. Bürgermeister 
Dr. Andreas Osner ist später vor Ort. 

 

2. Es wird festgestellt, dass die Versammlung form- und fristgerecht einberufen wurde. Es liegen keine 
Anträge der Mitglieder vor. Die aktuelle Tagesordnung wird einstimmig gebilligt.  
Für das Protokoll der 48. MV gibt es von Dr. Kreitmeier (Karate Zentral -Dojo Konstanz e.V.) folgenden 
Einwand: Im Protokoll wurde bei der Wahl der Kassenprüferin Frau Dr. Kreitmeier der Hinweis 
vergessen, dass Frau Dr. Kreitmeier in Funktion des Karate Zentral-Dojo Konstanz e.V. diese Wahl 
angenommen hat. 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 

3. Es erfolgt eine zehnminütige Präsentation „Kids-Coach“ von Dr. Sandra Reichmann von der Universität 
Konstanz. 

4. Bericht des Vorsitzenden 
Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei den übrigen Vorständen für die Arbeit des vergangenen Jahres. Er 
geht auf die Jugendsportlerehrung und den Ball des Sports ein. Ebenfalls werden sportliche 
Höhepunkte des vergangenen Jahres beleuchtet und er würdigt allen Ehrenamtlichen in den Vereinen, 
für ihr Engagement. Ebenfalls betont er die Bedeutung, dass der SSV in laufende Projekte zur 
Stadtteilentwicklung eingebunden wird. Am Ende dankt er dem LAGO Shopping Center Konstanz für 
die finanzielle Unterstützung, ohne die eine Vielzahl von Projekten nicht möglich wäre.  

5. Aussprache über die Berichte der Referate 
 
Hallensport: Harald Schuster  
Er fügt an,  dass für den Hallenneubau Schänzlehalle 5 die Fördermittel vom Bund nicht kommen 
werden. 
 
Rasensport: Heinz Krahnen 
Er erläutert die nachhaltige Bewegungsförderung in den Kindergärten der Stadt Konstanz. 2017 wurde 
mit 10 interessierten Kindergärten begonnen. Die Nachfrage der Kindergärten ist so groß, dass derzeit 
17 Kindergärten betreut werden und 3 noch auf der Warteliste stehen. Man könnte meinen, dass  ist 
eine Erfolgsgeschichte. Aber der Etat ist für diese Dimension nicht ausgelegt. Wenn keine weitere 
finanzielle Unterstützung erfolgt, muss das Projekt im Sommer eingestellt werden. Die IG wünscht sich 
eine ähnliche Förderung wie bei der Sprachförderung. Die Kosten für die Stadt Konstanz werden mit 
4.000 Euro pro Kindergarten pro Jahr beziffert.  
Weiter werden alle Vereine aufgerufen Übungsleiter abzustellen. Bislang ist es nur die HSG Konstanz, 
welche das Potential erkannt hat.  
Gerne stehen Heinz Krahnen oder Frank Schädler für die Vereine für Fragen zur Verfügung. Auch Otto 
Eblen von der HSG Konstanz kann direkt kontaktiert werden. 
 
Fr. Dr. Kreitmeier erläutert nochmals Ihre Ausführung in der letzten Sitzung des Sportausschusses zum 
Thema Bewegungsförderung in Kindergärten und erklärt, dass Sie das Projekt sehr gut findet. 
Allerdings bekräftigte Sie das Anliegen, dass der StadtSportVerband nochmals besser Informiert. 
Weiter führt Sie aus, dass Sie als Politiker darauf achten, dass der SSV weiterhin und wieder vermehrt 
in die Gremien der Stadtentwicklung / Freiraumentwicklung eingebunden wird. 
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In der örtlichen Presse gibt es aktuell eine Serie, in der die Parteien zu Themen befragt werden, die im 
Bezug auf die kommende Gemeinderatswahl stehen. Bei dem Thema Kultur und Sport versäumte es 
die Presse leider Fragen zum Sport zu stellen.  
 
Referat Wassersport: Christian Voigt  
Er weist auf die kommende Bodensee Woche hin und wirbt nochmals um ehrenamtliche Helfer. 
Herr Kleinert von der Interessengemeinschaft „Seerhein“ erläutert, dass die Stadt Konstanz die 
Liegeplatzgebühr enorm erhöht hat und darauf hingewiesen wurde, dass jeder Bootseigner für die 
Sauberkeit vom Gehweg bis zum Boot inkl. der Wasseroberfläche verantwortlich ist.  
 
2. Vorsitzende / Sonderaufgaben: Ute Munz  
Sie weist auf das Thema „Respect your rights“ hin. Dazu ist Informationsmaterial auf den Tischen 
ausgelegt, sie  weist auf die Infoveranstaltung am 04.06.2019 in Radolfzell. Herr Schädler vom ABS 
geht noch weiter ins Detail.  
Weiter führt Sie das Projekt Buddy Sportabzeichen detailliert aus. Für die Integrative Sportwoche, die 
in den letzten Sommerferien – Woche stattfinden wird, ruft sie weitere Vereine auf, sich zu 
engagieren. 
 
Referat Öffentlichkeitsarbeit: Martin Müller  
In dem Bereich gab es keine Fragen. Aus der Versammlung kommt großes Lob für die Neugestaltung 
der Homepage. 
 
Referat Veranstaltungen: Renate Sandmann  
Sie macht auf  die Mitgliederversammlung des BE (Bürgerschaftliches Engagement) am 14.5.2019 
aufmerksam.  
 
Referat Finanzen: Manfred Braun (entschuldigt)  
In dem Bereich gibt es keine Fragen 

6. Bericht der Kassenprüfer 
Die Prüfer nahmen am 9. April 2019 die Kassenprüfung vor. Frau Dr. Kreitmeier (Karate Zentral -Dojo 
Konstanz e.V.) weist darauf hin, dass die Arbeit eines Kassierers nicht hoch genug zu schätzen ist. Sie 
fordert alle Anwesenden auf, auch in ihren Vereinen dafür zu sorgen, Belege rasch und sauber beim 
Kassenwart abzugeben. Es ist auch gut und wichtig die Kasse transparent zu gestalten, daher rät sie 
jedem Verein zu einer Finanzordnung. Die Kassenprüfer sprechen sich für die Entlastung aus –  das 
dementsprechende Schreiben wird  an die Schriftleitung übergeben. 

7. Wahl eines Versammlungsleiters für die Tagesordnungspunkte „Entlastung des Vorstandes“ und zur 
„Wahl des 1.Vorsitzenden“ 
Der 1. Vorsitzender schlägt Roger Tscheulin als Versammlungsleiters vor. Der Abstimmung, die Wahl 
nicht geheim, sondern offen abzuhalten, wird einstimmig zugestimmt. Roger Tscheulin wird 
einstimmig gewählt.  

8. Entlastung des Vorstandes 
Der Abstimmung die Wahl nicht geheim, sondern offen abzuhalten, wird einstimmig zugestimmt. 
Den Vorstand gesamthaft und nicht einzeln abzustimmen, wird ebenfalls einstimmig zugestimmt.  
Der Vorstand wird gesamthaft entlastet, ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen. 

9. Wahl des 1. Vorsitzenden 
Thomas Keck kandidiert zur zweiten Amtszeit. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 
Der Abstimmung die Wahl nicht geheim, sondern offen abzuhalten, wird einstimmig zugestimmt. 
Thomas Keck wird erneut zum 1.Vorsitzenden des SSV gewählt. Ohne Enthaltung und Gegenstimmen. 
Thomas Keck nimmt die Wahl an. 

10. Wahl zur Neubesetzung der Vorstandsämter 
Gem. Satzung stehen folgende Referate zur Wahl, die Referatsinhaber stellten sich erneut zur Wahl: 
Hallensport – Harald Schuster 
Wassersport – Christian Voigt 
Veranstaltung – Renate Sandmann 
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Sonderaufgaben – Daniela Weber 
Es gibt auf Nachfrage keine weiteren Kandidaten. 
Der Abstimmung die Wahl nicht geheim, sondern offen abzuhalten, wird einstimmig zugestimmt. 
Dass alle gemeinsam gewählt werden können, wird ebenfalls einstimmig zugestimmt. 
Alle werden erneut in ihren Ämtern bestätigt und nehmen die Wahl an. 

11. Neuwahl der Kassenprüfer 
Hr. Sebastian Weber (TC Dettingen-Wallhausen) ist nicht anwesend, aber er wird sich erneut zur Wahl 
stellen. Frau Dr. Kreitmeier (Karate Zentral -Dojo Konstanz e.V.) wird sich ebenfalls erneut zur Wahl 
stellen. Es gibt keine weiteren Kandidaten.  
Der Abstimmung die Wahl nicht geheim, sondern offen abzuhalten, wird einstimmig zugestimmt. 
Dass alle gemeinsam gewählt werden können, wird ebenfalls einstimmig zugestimmt. 
Beide werden einstimmig gewählt und sie nehmen die Wahl an.  
 

12. Haushaltsplan 
Die Wahl, dass der gesamte Haushaltsplan gemeinsam verabschiedet werden kann, ist einstimmig 
positiv. Der Haushaltsplan wird einstimmig anschließend gesamthaft verabschiedet.  

13. Beschlussantrag des Vorstandes auf Festsetzung der Umlage für das Jahr 2019 
Für 2019 beträgt die Umlage je Verein unverändert 35 € sowie zusätzlich pro angefangene 100 
Mitglieder 5 €. Grundlage der Betragserhebung ist die aktuelle Statistik des Amts für Bildung und 
Sport.  Die Wahl, dass der Beschlussantrag gemeinsam verabschiedet werden kann, ist einstimmig 
positiv. Anschließend wird der Beschlussantrag einstimmig gesamthaft verabschiedet.  
 

14. Anträge der Mitglieder 
Es lagen zur Abgabefrist keine vor. 

15. Verschiedenes 
Frau Dr. Dorothee Jacobs Krahnen: Am 6. November 2019 lädt der OB alle Vereine erneut ein. 
Ebenfalls verweist sie auf die Reihe – Fit im Ehrenamt – 
 
Frau Dr. Christiane Kreitmeier: Sie regt eine Veranstaltung des SSV an: Was wollen die Vereine,-was 
will der Verband? Einfach mal ein anderes Format zu wählen, um die Mitgliedervereine zu erreichen 
welche nicht bei der MV nicht erscheinen 
 
Herr  Reichle: Er spricht die Jugendsportlerehrung an, dass dort die großen Breitensportarten nicht 
vertreten sind. Er stellt fest, dass Randsportarten eher geehrt werden, da die großen Sportarten mit 
vielen Vereinen (Fußball/Handball/etc.) eher schwer die Kriterien erfüllen können, da die 
Wahrscheinlichkeit geringer ist bei Landesmeisterschaften einen der vorderen Plätze zu erreichen. 
Ebenfalls spricht er die Wasserkosten der Rasensportvereine an und fragt an, wie die Förderung in der 
Zukunft erfolgt für die Vereine, welche selber bewässern.  
Harald Schuster erläutert, dass der SSV in Gesprächen mit der Stadt Konstanz ist (im Rahmen der 
Überarbeitung der Sportförderrichtlinien) , dass die Übernahme der Wasserkosten in Zukunft anders 
geregelt wird. Ebenfalls werden Gespräche über die Richtlinie zur Ehrungen der Kinder und Jugend mit 
dem Sportamt geführt. 
 
Heiner Knittel / Velo-Club Konstanz bietet die Radsporthalle den anderen Vereinen zur Nutzung an. Am 
19. Mai 2019 findet das City Radrennen wieder hier auf der Laube statt.  
 
Thomas Keck dankt nochmals der Volksbank für die Nutzung des Sitzungssaals und beschließt die 
Versammlung.  

 


